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Le vendredi 24 septembre 2021 à 18h30, les membres de l’Association ARCEL 

se sont réunis en Assemblée Générale Ordinaire, à l’Espace Castella à Saint-

Aubin des Châteaux. 

 

La feuille de présence, annexée au présent procès-verbal, permet de 

constater que 22 membres de l'association sont présents pour un total de 354 

adhérents. Les délibérations étant prises à la majorité simple des membres 

présents, l'assemblée peut valablement délibérer sur l'ordre du jour suivant : 

 

L’ordre du jour :  

 

 

Préambule  
 

 Jean-Paul Peslerbe, Président de l’association a ouvert la séance en 

remerciant toutes les personnes présentes dont les bénévoles, les représentants 

des collectivités et institutions.  

A noter : l’Assemblée Générale devait se tenir en mars 2021 mais a dû être 

décalée pour cause de covid à septembre 2021. 
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Petit rappel historique  

 

L’ARCEL a fêté son 35ème anniversaire en 2020. Née le 26 octobre 1985, 

l’association a participé ou mis en place de nombreux temps forts populaires 

et intergénérationnels depuis sa création : 

 

 Reconstitution de la vie locale pendant le 200ème anniversaire de la 

révolution en 1989 

 Fête des boudins chez grand-mère, 5000 entrées payantes en 1991, 400 

bénévoles 

 Reconstitution de la fanfare locale 30 ans après son arrêt en 1994, un 

succès populaire 

 10ème anniversaire avec un défilé de char, des jeux inter-quartiers et un 

show laser 

 Premier festival en 1998 avec Blankass et Soldat Louis, 1400 personnes 

 15ème anniversaire en l’an 2000, exposition 1000 portraits d’aubinois, feu 

d’artifice, …. 

 20ème anniversaire avec Matmatah et show brésilien en 2005 

 Création du Festi’Roc en 2006 

 

Et tant d’autres manifestations telles que conférences, randonnées, veillées, 

réveillons, cabaret, sans oublier le centre de loisirs créé en 1987. 

 

Les valeurs et objectifs généraux 

 
L’ARCEL est ouverte à tous ceux qui recherchent l'intérêt général par 

l’animation, dans la neutralité politique, confessionnelle et le respect de 

chacun. C’est aussi un état d’esprit, une école d’éveil à la démocratie et à la 

citoyenneté. La bienveillance est aussi de mise pour que chacun y trouve sa 

place 
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L’ARCEL 2020 en quelques chiffres 

  

 100 bénévoles  

 

 16 administrateurs  

 

 354 adhérents  

 

 4 salariés permanents 

 

 28 animateurs d’ateliers et d’activités sur l’année 

 

 Une trentaine d’actions sur le territoire chaque année 

 

 5 pôles d’activités 

 
 

 

 

 

Les principaux objectifs sont :  

 

Animer ce territoire rural avec et pour les habitants, pour le bien vivre 

ensemble 

 

Contribuer à l’éducation pour tous 

 

Favoriser la solidarité, l’intergénérationnel et le lien social 

 

Agir pour une citoyenneté active et la co-construction d’un projet de 

société humaniste et respectueux de l’Environnement 

 

Veiller à donner du sens aux actions proposées, que celles-ci ne soient 

pas de simples lieux de consommation 
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L’évolution des effectifs 

 
 

 

 

 

 2018 2019 2020 

Aubin d’Son 81 95 39 

ALSH 199 179 148 

Ateliers hebdomadaires 182 194 168 

CA 15 15 16 

TOTAL 477 482 354 

 

Les moyens humains  
 

Outre une centaine de bénévoles à l’année, voici l’équipe salariée en 2020 : 

• Un Coordinateur général : Victor – 35h 

• Un Coordinateur du studio : Valentin – 30h 

• Une Coordinatrice Enfance-Jeunesse en formation DEJEPS : Marie-Elina 

– 30h 

• Une animatrice développement durable : Servane – 14h puis 18h. 

• Un animateur BPJEPS : Louis – 35h en formation 

• 20 animateurs CEE (Enfance) 

• 8 intervenants d’atelier 

354 adhérents pour l’année 2020 

• 230 femmes / 124 masculin 

• Provenant de 56 communes 
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• Des stagiaires toute l’année (Aubin d’Son, Centre de loisirs 

notamment). 

L’organigramme de 2020  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commentaire :  

Voici la nouvelle organisation interne depuis 2020. Il y a le bureau, le CA et 

ensuite 3 grands pôles (avec 3 comptes bancaires propres) avec à chaque 

fois un ou plusieurs salariés, un trésorier référent. 

Au sein de ses gros pôles, des commissions autonomes qui échangent sur les 

activités à proposer, les nouvelles idées possibles, les tarifs, avec des 

bénévoles. 

Ensuite ils se réunissent en grande réunion de commissions avec tous les autres 

référents et font remonter les informations au CA pour valider des projets. 
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• Organisation et fonctionnement des commissions : 
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Commentaires :  

Ainsi voici le détail des commissions avec leur descriptif, des exemples 

d’actions, les contacts et les personnes présentes dans les commissions. 

Les bénévoles peuvent ainsi venir s’inscrire dans une ou plusieurs commissions. 
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Le CA en 2020  

 

 
 
 

 

 

 

Commentaire:  

Voici une photo du CA pendant l’été 2020. 

 

 

 

 

 

 

Angélique Danielle Alexandre Jean-Paul Thierry André 

 

(Abs : Manon Etienne, Maxime Gauvin, Patrice) 

 

Stéphane Jean Stéphane Antonin Yann Jérémie Marc 
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L’équipe salariée en 2020 : 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sur la photo : 
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Les bénévoles 

 
 

La communication évolue 

                               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ou 
interviennent

-ils? 

Trésorerie / 
Comptabilité

Manifestations 
ponctuelles

Construction 
des projets

Echanges 
de service

Dans les 
commissions
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Les partenaires publics 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Etudes et salariés en formation en 2020 

 
• Stage BPJEPS : Louis BURET – Jeunesse 

 (Octobre 2020-Janvier 2021) – Diplôme non obtenu au sein de l’ARCEL 

 

• Stage DEJEPS : Marie-Elina BRACHET - Enfance 

(Janvier 2020 – juillet 2021) – Diplôme obtenu 
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Impact du covid en 2020 
 

 

• Périodes de fermetures 

 

• Confinements : Mars – Octobre 2020. 
 

• Impact sur nos activités par Pôle 
 

• Pertes financières – bonus financier (Département, chômage partiel) 

 

• Evènements annulés 
 

• Complexité des protocoles (par lieu, par âge, par activité, dans le 

temps avec les couvre-feu) 
 

• Fonctionnement interne chamboulé 
 

• Contacts avec les partenaires + public  
 

 

Mais nous avons réussi à … 

 
• Continuer à informer les habitant(e)s sur la pandémie (Facebook, site 

internet, newsletter, mails, …), 

 

• Proposer un programme d’action à distance, 
 

• Travailler, même à distance, en chômage partiel, 
 

• Garder le lien avec les adhérent(e)s, 
 

• Tenter d’informer au mieux sur les actions ou activités qui pouvaient ou 

non reprendre, 
 

• Garder le lien avec nos partenaires financiers, de projets. 
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En photo :  

 

 

 
 

 

Commentaires :  

 

Nous avons lancé différentes choses en live pour égayer la vie des habitants 

durant cette période si particulière. Au programme des blind test avec 

enceintes sorties dans la cour du centre de loisirs, des sketchs en patois de 2 

comiques sur la crise covid, et ARCEL au balcon … 

 

 

 
 

 

Commentaires :  

 

Nous avons contacté une journaliste de France info pour parler « d’ARCEL au 

balcon » et nous avons pu passer aux informations dans une rubrique 

#solidaritéscoronavirus diffusée tous les matins sur France Info Canal 27 

pendant le 1er confinement. 
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Commentaires :  

 

Voici également un exemple d’affiche que nous communiquions au public 

pendant le 1er confinement. Au programme de ce que nous pouvions 

proposer à distance : 

 

 De l’aide aux devoirs pour les enfants décrochés : nous mettions en lien 

des familles dans le besoin et des instituteurs ou professeurs disponibles 

 Des activités ludiques : proposer des vidéos autour du sport, des cours 

de cuisine en ligne, des activités manuelles à faire en famille, etc. 

 Des vidéos témoignage : l’idée étant de partager son quotidien 

pendant le covid de façon légère et humoristique 

 Jardinage : partage d’idées autour du jardinage, des bons plans, et il y 

eu même un petit marché de troc de plantes. 

 Aide aux courses : nous avons proposé de l’aide aux courses pour les 

personnes âgées et/ou isolées. Les habitant(e)s devaient passer par 

téléphone et un de nos bénévoles allaient faire les courses. 
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Des diagnostics menés en 2020 … 

 
Familles Jeunesse Musiciens 

78 réponses 29 réponses 26 réponses 

Identifier les besoins des 

familles, avoir leur avis sur les 

actions de l’Association, leur 

connaissance sur nos actions, 

donner des idées pour la suite 

(tarifs, idées d’actions, 

inscriptions dans la 

commission, aménagement de 

la commune) 

Identifier les besoins des ados, 

avoir leur avis sur les actions 

de l’Association, leur 

connaissance sur nos actions, 

donner des idées pour la suite 

(tarifs, idées d’actions, idée 

d’un local jeune et échanger 

sur son utilisation) 

Identifier les besoins des 

musiciens, avoir leur avis sur les 

actions de l’Association, leur 

connaissance sur nos actions,  

donner des idées pour la suite 

(tarifs, idées d’actions au sein 

du studio, inscriptions dans la 

commission) 

Mai 2020 Mai-juin 2020 Septembre 2020 

 
Objectifs des diagnostics :  

 

Comme évoqué en introduction de ce rapport d’activité, nous avons 

renouvelé notre agrément EVS pour 4 ans. A la clé, une refonte de nos 

objectifs car l’association a évolué, notamment en nombre de salariés.  

Pour bien identifier les besoins des habitants, nous nous sommes lancés dans 

un diagnostic (par Googleform – internet) pendant le 1er confinement. 

 

Celui-ci a été envoyé à tous nos adhérents, nos partenaires et au réseau 

d’habitants que nous avions à l’époque. L’objectif : Identifier les besoins des 

familles, avoir leur avis sur les actions de l’Association, leur connaissance sur 

nos actions, donner des idées pour la suite et voir si des habitants seraient 

intéressés pour rentrer dans des commissions afin d’apporter leurs idées. 

 

78 familles ont répondu sur ce diagnostic avec à la clé plein de retours positifs 

sur nos actions et près de 40 idées de projets à mener sur notre commune. 

 

Fort de ce succès et dans l’idée de monter en puissance avec la jeunesse, 

nous en avons lancé un également avec des ados que nous connaissions sur 

le territoire. 

Nous avons fait la même chose pour le Pôle Musiques Aubin d’Son avec 26 

groupes qui ont répondu !  

Toutes ces idées nous servent ainsi à proposer des projets en adéquation 

avec les besoins et envies des habitants. 
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Les 5 pôles de l’ARCEL 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour chacun des pôles :  

 

 Détail des activités menées 

 Impact du covid 

 Projections pour 2021 – 2022 

 Bilan financier 
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Le pôle  

des ateliers hebdomadaires 
 

 
Nouveaux ateliers : Piano et Running 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rapport moral :  

 

 

 

 

Perspectives 2021 et 2022 : 

 

• Maintenir l’existant 

• Conserver cette diversité d’activités (entre 8 et 10 activités). 

• Travailler avec des intervenants locaux 
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• Toujours répondre aux besoins des habitants et les solliciter pour leur 

demander leurs idées et envies. 

Bilan financier :  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commentaires : Il n’y a pas de subventions sur ce pôle comme le montre le 

tableau. L’ensemble des ateliers s’équilibre financièrement en général, avec 

des tarifs abordables.  On note cependant un petit excédent 2020 grâce aux 

adhérents qui n’ont pas opté pour l’avoir ou le remboursement de l’activité 

pour cette saison particulière. 
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Pôle  

Manifestations culturelles 
 

 

 
 

En temps normal …  

Mais malheureusement l’année 2020 a été marquée par le covid et ainsi 

aucun événement n’a pas pu être mené. 

 

L’association a seulement pu faire 2 événements qui n’était pas prévu en 

2020 de base : 

 Les 35 ans de l’association le 12 juillet 2020 

 Un cinéma plein air le 22 août 2020. 

 

 
 

Festival 
du 

Menhir

Animations 
de Noël Cabaret

Réveillon du 
premier de 

l’an

Ouverture 
aux cultures 
du monde
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Bilan moral : 

 

Comme évoqué au-dessus, aucune grosse manifestation n’a pu être 

effectuée durant cette année 2020 mais le lien a été gardé avec les 

bénévoles. 

 

Bilan financier : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Analyse :  Les ventes de produits viennent essentiellement du réveillon. Seules 

2 petites manifestations (animation famille au plan d’eau et cinéma plein air) 

ont eu lieu. Les 6000 € d’aide la Communauté de Communes ont été 

affectés au fonctionnement de l’association en raison de l’absence de son 

financement par l’annulation des autres manifestations.  

 

 

Perspectives 2021 : 

 

 Reprendre les actions culturelles et festives  

 Impliquer de nouveaux bénévoles dans cette commission 
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 Continuer à impulser un réseau de festivals locaux lancé il y a quelques 

années. 

 Pérenniser l’événement annuel du Festival du Menhir 

 

Le pôle Enfance-jeunesse 

 

 
 

 

L’évolution des effectifs de 2016 à 2019 
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En 2020 :  

 

Ouverture du centre de loisirs à toutes les périodes sauf les vacances d’avril 

pour cause de covid et les vacances de noël. 

 

Analyse : Le tableau montre l’évolution progressive et régulière des périodes 

d’ouverture répondant ainsi à l’augmentation de la demande des familles. 

 

 

 

 

Tableau du nombre d’enfant par période d’ouverture en 2020 

 

 
 

 

 

Analyse :  Il y a une baisse logique mais modérée malgré la pandémie du 

nombre d’heures par enfant qui était de 24809h en 2019.   
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Retour en photos : 

 

Février 2021 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Analyse : Quelques exemples d’animations 
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Eté 2020 :  

 

 
 

  
 
 

Analyse : le copieux programme de l’été avec une limitation du nombre 

d’enfants accueilli par jour en raison du protocole en vigueur 
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Octobre 2020 :  

 

 
 

                                      

 
Analyse : Quelques exemples d’animations aux vacances d’automne 
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Jeunesse  

 
Depuis la fin 2019, la jeunesse a pris de plus en plus d’importance dans les 

projets de l’association. 

 

Auparavant l’ARCEL intervenait auprès de la jeunesse uniquement l’été avec 

un séjour ados 14-17ans et très ponctuellement le reste de l’année avec : 

 

 
 

Avant l’épidémie de covid en mars 2020 plusieurs réunions ont pu être 

menées avec les ados afin de :  

 

 Mieux connaître leurs envies et besoins 

 Apprendre à les connaître 

 Proposer un programme d’activités adapté 

 Les impliquer dans la vie associative 

 Leur proposer des actions de bénévolat 
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Des exemples en photo :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        (Sortie patinoire)                                 (Sortie Escape Game) 

 

 

Malheureusement avec l’arrivée du covid, toutes les réunions ont été 

annulées et les différents projets de sortie. 

 

Nous avons quand même maintenu des activités à distance, notamment par 

Instagram avec :  

 

 Soirées jeux vidéo en ligne 

 Atelier cuisine en ligne 

 Groupe de discussion et échanges sur leur vie pendant le confinement. 

 

La situation concernant la reprise des activités s’est relâchée à partir de juin 

2020. 

 

Un programme a pu être proposé aux ados durant l’été avec :  

 

 Un séjour ado en Auvergne sur 5j : Auto gestion du séjour avec les ados. 
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 Une fresque dans la Cour du centre de loisirs avec Tiphaine Gasnier sur 

5j – Projet en partenariat avec la Mairie et la CAF. 

 

                                   

 
 

 

Les réunions et projets ont pu reprendre ensuite à la rentrée et avec, et c’est 

une première, une ouverture sur 2 semaines, d’activités jeunesse. 

 

La rentrée 2020-2021 en septembre a été marquée par l’arrivée d’un BPJEPS 

en formation, Louis Buret. 

 

Il fut accompagné par l’équipe salariée et Marie-Elina Brachet, Directrice du 

centre de loisirs pour l’enfance en octobre. 

 

Ses missions :  

 

 
 

 



 
 

 

 
31 

 

Il a intégré la formation mais est malheureusement parti en janvier 2021 (à 

l’amiable). 

 

En octobre il y eu ainsi 2 semaines d’ouverture : au programme : 

 

 

 
 

 
 

Il y eu environ une dizaine d’ados différents de présents sur ces 2 semaines, 

une réussite pour nous. Cela a permis de fidéliser certains jeunes à nos 

actions. 
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En terme d’emploi temps plein sur 2020 :  

 

 
 

 
 

Le DEJEPS : Victor Peslerbe 

BPJEPS : Valentin Pirio 

Formation DEJEPS en cours : Marie-Elina Brachet 

Animateurs(trices) BAFA : en cours de projet 

Stagiaire BPJEPS : Louis Buret 

 

On voit ainsi une montée en puissance de la jeunesse dans le temps de 

travail. 

 

 

Perspectives 2021-2022 : 

• Commission avec les parents du centre de loisirs qui doit continuer de 

vivre 

• Ouverture 2 semaines aux petites vacances et ce toute l’année 

• Développement des activités avec et pour la jeunesse 

• Activités passerelles cet été au centre 11-14 ans 

• Un projet ados chaque mois et des animations tous les mercredis 

(après-midi) et samedis 
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• Réussir à constituer un groupe solide pour organiser des projets (séjours, 

sorties, actions diverses) 

• Aménagement d’un lieu pour accueillir les jeunes (en cours). 

 

 

 

En présence jeunes sur 2020 :  

 

 
 

 

Comptes de résultats 2020 : Enfance et jeunesse 
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Analyse : le tableau confirme la part des familles au 1/3 du coût réel du 

projet. La convention signée avec la Communauté de Communes permet 

une aide conséquente assurant, avec la CAF le maintien d’un poste salarié 

sur ce pôle.  

 

 

Le pôle Musique Aubin d’Son 

 

Rappel des objectifs du Pôle Aubin d’Son : 

 Favoriser l’accès aux pratiques 

 Instrumentales et sonores 

 Promouvoir la culture musicale locale 

 Favoriser le soutien associatif 

 

 

Pour rappel Aubin d’Son est un pôle de l’association A.R.C.E.L. située à Saint-

Aubin-des-châteaux. 

Ce pôle a été créé suite à la formation de nombreux groupes aux attaches « 

Aubinoises » entre 2006 et 2009. Des échanges ont alors pu se faire entre les 

différents membres au cours des prestations, ce qui a permis d'analyser les 

modes de production, de diffusion et de communication de chacune des 

formations. 

 

Aubin d'Son est ainsi née en 2009 et compte aujourd'hui près de 70 membres 

actifs, musiciens amateurs et professionnels. 

 

Le bâtiment a été construit par la communauté de communes du 

Castelbriantais en 2014, et a été équipé par l’association grâce à une 

subvention européenne LEADER. (53 000€). La communauté de Communes 

Châteaubriant-Derval a délégué la gestion du Local à l'association ARCEL- 

Pôle des musiques actuelles Aubin d'Son. 
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Aujourd’hui, en 2020-2021, le lieu est reconnu et identifié comme lieu de 

musiques actuelles sur le territoire pour toutes ces prestations :  

 Répétitions 

 Enregistrements 

 Résidences 

 Location de matériel 

 Instruthèque (prêt d’instruments) 

 Prestataire extérieur (déplacement pour aller sonoriser des scènes 

musicales locales). 

 

            Sonorisation en 2020 à Angers 

 

L’organisation au sein de ce pôle de l’ARCEL est bien installée avec un salarié 

et des bénévoles. 

 

Outre les prestations évoquées au-dessus, le Studio propose aussi : 

 Des formations pour les amateurs ou professionnels 
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 L’accueil de cour de piano tous les lundis et mercredis 

 Des mises à dispo de lieu pour des écoles, associations, compagnies de 

théâtre et groupes locaux. 

 Des sessions de moulage de bouchon, en partenariat avec le Pôle 

Régional des Musiques Actuelles de Nantes, à prix réduit pour les 

musiciens 

 L’accueil de stagiaires dans différents domaines (musique, 

communication, technique, …). 

 

Ceci est une richesse pour la vie culturelle locale !  

 

En chiffre maintenant …  

 

La fréquentation : 

 

 
 

Cela représente en moyenne 21h d’utilisation du studio par semaine. 
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L’origine géographique des utilisateurs du studio :  

 

 

On peut ainsi se rendre compte que le Pôle Aubin d’Son est différent des 

autres pôles sur l’origine des utilisateurs. 

En effet les musiciens viennent de loin par rapport à notre territoire 

d’intervention. A nous de faire également un travail sur la communication du 

studio pour attirer encore plus de personnes de notre environnement proche. 

L’évolution sur 6 ans :   
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Analyse : le studio est un outil très fréquenté avant la pandémie, il rayonne 

aussi sur un territoire très conséquent. Cette baisse d’activité s’explique et 

devrait être temporaire  

 

Impact du covid :  

Cette année 2020 a été marquée par le covid et ainsi plusieurs événements 

ont été annulées dû aux règlementations d’accueil de public : 

 L’escapade musicale 

 Atelier radio avec le lycée 

 Toutes les formations son et lumière 

 L’accueil des musiciens amateurs jusqu’en 2021 

 

Compte de résultat :  

 

 

Analyse : 

Les aides habituelles ont été enregistrées avec une subvention exceptionnelle 

du Département versée pour compenser cette baisse d’activité. De ce fait, le 

compte de résultats présente un solde positif dont il faudra envisager 

l’analyse sur 2 années vu le contexte particulier.  

Nous estimons à -10 000 € le manque de « recettes » liées à l’arrêt des 

répétitions et l’absence de prestations extérieures. 
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Perspectives du Pôle :  

 

 Pouvoir refaire des formations et ateliers tout public 

 Retour des prestations extérieures 

 Une dizaine d’enregistrements et de résidences 

 Reprendre les projets avec des associations, fondations, écoles, … 

 Continuer à participer à la Journée Internationale des Droits des 

Femmes 

 Continuer le partenariat autour des sessions de moulage de bouchons 

 Faire revenir les musiciens amateurs au studio  

 Projets et actions en lien avec le centre de loisirs et les ados  

 

Retour en quelques photos sur les projets menés :  
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(Cour de piano tous les lundis 

Et mercredis au studio)       

                                                                            (Session doublage vidéo 

                                                                                avec les enfants du centre) 
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Le pôle Animation de la vie 

locale 

 

L’ARCEL a l’agrément Espace de vie Sociale depuis 2014 par la CAF et la 

Communauté de Communes Châteaubriant-Derval. 

La convention EVS CAF a été renouvelé en 2020 par la CAF.  

 

Les objectifs d’un EVS : 

Il développe prioritairement des actions collectives permettant :  

• le renforcement des liens sociaux et familiaux, et les solidarités de voisinage 

• la coordination des initiatives favorisant la vie collective et la prise de 

responsabilité des usagers  

 

Au travers de son projet et de ses actions, l’espace de vie sociale poursuit 

trois finalités de façon concomitante :  

• l’inclusion sociale et la socialisation des personnes, pour lutter contre 

l’isolement  

• le développement des liens sociaux et la cohésion sociale sur le territoire, 

pour favoriser le « mieux vivre ensemble »  

• la prise de responsabilité des usagers et le développement de la 

citoyenneté de proximité, pour développer les compétences des personnes 

et les impliquer dans la vie sociale. 

 

Les domaines d’action de l’Espace de vie sociale :  

 

                         

TISSER DU

LIEN SOCIAL

JARDIN 

PARTAGE

DEVELOPPEMENT

DURABLE

ACTIONS

PARENTALITE

OUVERTURE 

AU MONDE
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L’année 2020 a également été marquée par l’annulation ou le report de 

beaucoup d’actions. 

En ce qui concerne l’Espace de vie sociale, les actions qui ont pu être mises 

en place :  

 Une bouquinerie ambulante avec une zone de gratuité et un atelier 

cuisine 

 Soirées jeux de société en famille 

 Participation à la Journée Internationale des Droits des femmes en mars 

2020 (Concert de groupes féminins au studio + Atelier de self-défense 

féminine) 

 Un atelier théâtre parent-enfant  

 Un spectacle d’impro familial au sein du centre de loisirs 

 Un ciné plein-air familial en août 
 

Quelques illustrations :  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 
43 

Au sein de ce pôle nous avons été également impacté par les 

règlementations et protocoles en terme d’accueil du public qui fait que 

beaucoup d’actions ont été annulées ou reportées. 

 

Le Pôle Développement durable animé par Servane Reclus.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce Pôle a également été impacté par le covid mais beaucoup d’actions ont 

quand même pu être menées en 2020 :  
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• En chiffres :  

Total fréquentation 2020-2021 : 698 personnes tout public confondu 

Nombre d’actions : Environ 40 actions sur 2 ans 

386 adultes / 350 enfants 

   

 

Bilan du pôle animation de la vie locale :  

 Les commissions fonctionnent avec une belle motivation des bénévoles 

qui impulsent beaucoup de projets 

 Une participation importante aux actions 

 Des nouvelles propositions d’actions tout au long de l’année 

 Un agrément CAF renouvelé et une confiance accordée 
 

Compte de résultat :  
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Analyse :   

Solde positif sur ce pôle EVS qui bénéficie des aides de nos partenaires pour financer 

l’ensemble des actions mise en place avec et pour les familles. Une réflexion sur la 

gratuité de certaines d’entre elles est en cours.   

Perspectives :  

 Maintenir les liens dans les commissions 

 Proposer de nouveaux des spectacles familles vu leur succès 

 Reprendre le lien avec les habitants une fois la crise sanitaire finie 

 Remettre en place les activités annulées cause covid 

 Valoriser le jardin par le biais d’animations 

 Relancer le défi citoyen 

 Maintenir le lien avec les financeurs 
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Bilans financiers de l’association 

Pour 2020 

 

Comptes de résultats 2020 :  

 

 

 

Analyse : L’augmentation des aides institutionnelles en partie liée à la 

situation sanitaire et la diminution des dépenses ont pour conséquence une 

marge bénéficiaire importante. Cependant, il conviendrait d’en faire une 

lecture sur 2 années car certaines subventions ne seront plus présentes en 

2021.  

L’association a eu le mérite de maintenir en place un nombre conséquent 

d’actions au service de la population malgré les circonstances. 

La situation financière peut apparaitre correcte mais avec un fond de 

trésorerie encore insuffisant pour envisager plus sereinement les futurs projets.  
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Détail des aides par financeur : 

 

 

Analyse : Ce tableau montre l’importance du partenariat dans une 

association comme la nôtre qui connait une évolution assez conséquente ces 

dernières années avec une augmentation de la masse salariale. Les membres 

de l’ARCEL remercient l’ensemble de ces partenaires pour leur confiance qui 

est un encouragement à poursuivre les services de proximité favorisant le lien 

social. 

A cette somme totale reçue en 2020, il faut extraire le solde 2019 et ajouter la 

somme à recevoir en 2021 pour 2020 afin d’arriver aux 167111,07 € notés dans 

le tableau précédent. 
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Comptes de résultats 2019 en comparaison de 2020 : 
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Explications et analyse :  

 Moins de participations des familles 

 Moins de bénévolat 
 

 Plus de subventions 

 Moins d’achats 
 

 

 

Analyse :  L’assemblée générale, après avoir entendu la lecture du rapport 

financier, approuve les comptes annuels de l’exercice clos au 31.12.2020, tels 

qu’ils lui ont été présentés, ainsi que les opérations traduites dans ces 

comptes. 

  

L’assemblée générale décide d’affecter le résultat de l’exercice d’un 

montant de 33505,60 € en report à nouveau 

  

NOMINATION D’UN COMMISSAIRE AUX COMPTES : 

 

L’assemblée générale, après avoir constaté dépasser le seuil de subvention 

d’un montant de 153 000 €, est en conséquence tenue de désigner un 
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commissaire aux comptes, décide de nommer en qualité de commissaire aux 

comptes à compter du 01.01.2021 : 

-          La société FICAMEX AUDIT dont le siège est situé 2 rue Brient 1er – 

44110 Châteaubriant, pour une durée de six exercices, soit 

jusqu’à l’assemblée appelée à statuer sur les comptes de l’exercice 

clos le 31.12.2026 

  

Prévisionnel 2021 :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commentaire :  Une augmentation des charges de personnel liée au 

recrutement d’une coordinatrice enfance-jeunesse et à l’accompagnement 

d’un stagiaire BPJEPS est provisionnée. Le maintien du niveau des aides 

institutionnelles sur les différents pôles est aussi noté.  
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Quelques temps forts en 2021 

 

 

 
 

 

Concert au studio en mars 

2021 pour la journée 

internationale des droits des 

femmes. 

 

Ce concert fût diffusé en direct 

sur Facebook et YouTube et sans 

public, une 1ère. 

 
 

 

Atelier de self-défense verbal, 

également pour la Journée 

internationale des droits des 

femmes. 

 

Cet atelier a réuni près d’une 

dizaine de personnes. 

 
 

 

 

 

 

Le festival du Menhir a fait son 

grand retour après 1 an 

d’absence ! 

 

 

Une programmation riche et la 

présence de 1000 personnes !  
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En fin d’été, nous avons souhaité 

renouvelé cette action qui avait 

beaucoup marché l’année 2020. 

 

Au programme un concert, un 

repas et un film de diffusé au sein 

de la Salle Castella !  

 

Environ 100 personnes présentes !  

 

 

 

 

 

Pour finir l’été en beauté, le pôle 

développement durable a 

proposé un spectacle de 

sensibilisation à la pollution, 

familial, comique auprès du 

jardin partagé !  

 

Le public était conquis !  
 

 

 

Et d’autres à venir : 

 

 Dimanche 24 octobre : Randonnée pédestre 

 

 Vendredi 10 et Samedi 11 décembre : Lotos à l’Espace Castella 

 

 Vendredi 31 décembre : Réveillon de l’An à l’Espace Castella 
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Les ressources humaines en 2021 

 

Explications départs / arrivées :  

 

Nouveauté 2021 : téléphones professionnels pour chacun des salariés :  
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Rappel des grandes orientations 

par pôle jusqu’en 2023 

 

AXE 1 

MAINTENIR LES ACTIONS AUTOUR DE 

L’ENFANCE ET IMPLIQUER LA JEUNESSE 

DANS LA VIE CITOYENNE ET ASSOCIATIVE 

Ouverture des 2 semaines au centre de 

loisirs des petites vacances 

Ouverture de la restauration à toutes les 

périodes. 

Aménagement de la Salle de 

l’Escapade. 

Proposer des animations impliquant 

davantage la jeunesse 

Création d’un espace d’accueil pour les 

jeunes 

Arrivée d’un animateur jeunesse 
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Analyse : 

Globalement malgré le covid, l’ensemble de ces objectifs a été atteint ou 

presque atteint pour chacun des axes. 
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Comment s’impliquer ? 

 

Il y a 4 façons de pouvoir s’impliquer :  
 Prise d’information : les habitants peuvent juste souhaiter avec des 

informations sur le contenu des actions de l’ARCEL, son actualité. 

 

 Devenir bénévole : les habitants peuvent également devenir bénévole 

au sein de l’association. Ils peuvent également intégrer des 

commissions (parents, festival, espace de vie social, musique, …). 

 

 Etre référent : au sein d’une commission, faire le relais entre la 

commission et le CA. Il s’agit aussi d’accompagner le/la salarié(e) dans 

la préparation des réunions de commissions et d’être disponible sur les 

événements. 

 

 Intégrer le CA : plus haut niveau d’implication en tant qu’instance  

décisionnaire. Nos CA se réunissent une fois tous les 2 mois environ et 

valide, les décisions, élabore les perspectives de l’association.  
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 Élection du Conseil d’Administration 

 

Candidats réélus le 24 septembre (tiers sortant) : 

 

André PESLERBE - Danielle BRACHET - Patrice LIBERGE – Stéphane MOREL – 

Angélique MOREL – Jean-Paul PESLERBE – Manon ETIENNE – Alexandre 

BOUHIER – Jérémie ADRON  

 

Sortants définitifs : Manon ETIENNE – Alexandre BOUHIER – Patrice LIBERGE – 

Jean-Luc MARSAC – Stéphane PEDRONO 

 

Autres membres déjà élus : 

Yann LANDRE - Thierry DEBANDE - Anthony HALLET - Jean VIAU – Antonin 

TRELLU – Marc ADRON  

 

Nouveaux Candidats élus le 24 septembre 2021: 

Pamela MOREL – Rémy FARINEAU 

 

 

Nombre total au CA : 14 
 

 

Tarifs 2020 retenus et validés en AG 

  

 

 Montant des adhésions à compter du 1er juillet 2020 : 18 € adulte 9€ 

enfant  

 Cotisations aux activités fixées par le bureau des pôles concernés   

 Défraiement au kilomètre 0,25€/km 
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Remerciements 

 

 

L’ARCEL remercie les personnes présentes à l’AG, l’ensemble des bénévoles 

et les Partenaires : 

 

 Mairie de St Aubin-des-Châteaux et de Ruffigné 

 Communauté de Communes Châteaubriant-Derval 

 CAF, CD44, DDJCS44, le FDVA 

 MSA 

 Banques et entreprises locales. 

 Artisans-commerçants de Saint Aubin-des-Châteaux et de Ruffigné 

 Les associations locales et du territoire (RAP, Rencontre, les Potes de 7 

Lieux) pour leur participation aux projets futurs 

 Le Pôle Régional pour la Coopération des Musiques Actuelles en Pays 

de la Loire), … 

 

Ensemble, nous sommes plus forts !  
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Emargement lors de l’AG – 24-09-2021 
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